



Social: La aplicación de maduradores a los productos agrícolas propuestos a la venta en los puestos particulares ...
Continúa pág. 2

Salud: ... la falta de higiene y suciedad siguen siendo pésimas en nuestros centros asistenciales...
Continúa pág. 6

Cultura: Acogimos con gran calor humano nuevamente los residentes de la capital pinareña a la Patrona de Cuba, la Virgen de la Caridad...
Continúa pág. 8

Noticia

Solo comparable con el Infierno de Dante..

Pinar del Río. La carencia de agua en el Hospital León Cuervo Rubio de la provincia de Pinar del Río, ha obligado a los médicos a darles de alta a muchos pacientes por temor a que estos se compliquen por la falta de higiene existente en dicho lugar.

“Hay que estar aquí para presenciar este desastre: baños tupidos por las heces fecales y la orina, que al no existir agua, no se pueden fregar como es debido. Mi hijo, y todos los pacientes y familiares nos cohibimos para asearnos ante tanta suciedad. Nos pasamos el día entero en seco, y entonces los residuales se van acumulando”. Esta fue la confesión del ciudadano Evaristo González, quien tiene a su hijo de 34 años ingresado en este hospital.

Los hospitales se caracterizan a nivel mundial por la higiene y la pulcritud, los enfermos de cualquier latitud necesitan áreas limpias, donde no existan vestigios de infección ni contaminación. Cuba

que dice ser una potencia médica carece de estos elementos tan importantes. Pues visitar una institución de salud en Pinar del Río es enfrentarse con una realidad amarga y dura para cualquier persona que por



Hospital Doctor León Cuervo Rubio

necesidad tenga que permanecer en ella. El agua es vital para mantener la limpieza en los centros asistenciales, ésta no puede estar sometida a ninguna restricción, la salud humana no admite este tipo de control, sea por el motivo que sea. Ser potencia médica significa lo mío primero, después lo otro, la casa no puede estar patas arriba cuando basado en un concepto de un burdo internacionalismo, nos despreocupamos de nuestra gente, del pueblo, y los tratamos como a parias en su propia tierra.

“Llevo más de 10 días aquí, y lo que estoy pasando con mi viejita es el Diablo. No ha habido agua ni para bañarla. Cuando se ensucia y orina, ya usted puede imaginarse. ¿Por qué las autoridades no toman conciencia de que esto es un hospital, y que el agua no puede faltar? Los pacientes y acompañantes constantemente estamos yendo al baño por una causa u otra, y necesitamos lavarnos las

manos o cualquier parte del cuerpo, y en medio de este calor imagínese usted, da ganas de volar y no saber dónde caer”. Fueron palabras de Iluminada Rivera, quien lleva 10 días en el hospital cuidando a su madre de 87 años.

Tristeza en el rostro de una madre cubana



De cuando la miseria se ensaña en seres inocentes e intenta apagar cualquier hálito de vida, es la desconsoladora imagen que asoma en los rostros de esta familia ignorada por las autoridades cubanas.

continúa pág. 2

DE PENSAMIENTO ES LA GUERRA MAYOR QUE SE NOS HACE, GANÉMOSLA A PENSAMIENTO.

JOSÉ MARTÍ.

Noticias



Lázaro Ruiz
Periodista ciudadano

Pinar del Río. Se iluminó el rostro de Lisandra Cruz Díaz y sus hijos el pasado 29 de agosto, cuando visitados por miembros del Proyecto Hermanos de Lucha por el Cambio hacia la Democracia y el Respeto a los Derechos Humanos debido a la precaria situación en que se encuentran, en especial por contarse entre ellos tres niños, y el menor un discapacitado físico de tres años de edad que padece el síndrome de West y atrofia óptica.

“Soy madre de tres niños menores de edad comprendidas entre 10 y tres años. Las dos mayores hembras y el menor un varón nombrado Cristian Rivera Cruz, que es ciego, impedimento provocado por una Atrofia Óptica, además de poseer el Síndrome de West, que ataca y degenera el sistema óseo (huesos), lo que le imposibilita su normal desarrollo físico-motor. Y así en medio de tales condiciones mal vivo en un cuarto de cuatro por cuatro, con paredes de madera en mal estado y

Tristeza en el rostro de una madre.

techo de fibras de zinc, cuando llueve se mojan. El piso es de tierra, sin agua potable, tengo que cargarla de un pozo que está a más de 500 metros. Por si fuera poco, no tengo cocina ni equipos electrodomésticos, y mucho menos refrigerador. Carezco de cuarto de servicio, por

tal razón tenemos que bañarnos en la tierra dentro de la vivienda y hacer las necesidades en una vasija. Para colmo estoy escasa hasta de iluminación, solo cuento con un bombillo ahorrador para encenderlo fundamentalmente en las noches. No tenemos una alimentación adecuada, ni ayuda de la Seguridad Social. Solo recibimos la canasta básica con sus pocas ofertas y lo que nos regalan los vecinos, amistades y familiares”, explicó para esta redacción Lisandra.



Lisandra vela con pesar el sueño de su pequeño

Es de conocimiento del Gobierno del Municipio y Provincia de Pinar del Río las precarias condiciones en que vive esta familia, y sin embargo, han hecho caso omiso al dolor de estos seres que mal viven desde hace mucho tiempo.

“La única esperanza que me queda es este grupo de ayuda de los Derechos Humanos, puesto que los representantes gubernamentales de mi país han dejado bien clara su incapacidad para responder certeramente a casos como el mío. Es decepcionante”, culminó la señora Lisandra.



Luis A. Cruz Silva
Periodista ciudadano

Sábalo, Pinar del Río. La desintegración del policlínico de esta zona en la que habitan más de 3000 personas ha consternado a todos los habitantes preocupados por recibir una adecuada atención médica.

“Es una falta de respeto lo que han cometido con nosotros, cerraron el único policlínico que tenía este poblado y ahora hay que trasladarse 25 kilómetros al municipio de Guane para acudir al médico, al que se le presente un problema de urgencia imagino se muera en el camino porque no podrá recibir los primeros auxilios. Hemos sido víctimas de un absurdo, de algo sin sentido, parece se le ocurrió a alguien y así mismo sin razonar llevaron a cabo esa idea; o a lo mejor es que nos quieren exterminar al dejarnos a la deriva sin una institución médica. No sé por qué, ni siquiera se toman el trabajo de ofrecernos una explicación al res-

pecto”, confirmó Yusdelys Estrada Delgado, de 51 años de edad, residente en la comunidad de Sábalo.

Mientras primen actitudes inconsecuentes como estas, continuarán las habladurías y chismes, pues nadie tiene una idea clara del por qué el Estado toma una determinada decisión que afecta al pueblo, cuando la postura real que debe adoptar este órgano de Gobierno es informar sobre los cambios que puedan acontecer, ya que es un derecho de todos, al menos así lo han dejado claro.

“De sobra conozco de la escases de doctores con que cuenta el país, ya que la mayoría se encuentran cumpliendo misión y el resto ha desertado, pero los habitantes de Sábalo no tenemos culpa. La presencia de un policlínico en esta zona es una prioridad inmediata, espero que los responsables de la decisión puedan rectificar a tiempo”, culminó la señora Estrada.

Reparto Hermanos Cruz, se hunde en el abandono.



Ana Olga
Cubana de a pie

Pinar del Río. Continúa en progreso la falta de higiene en el Reparto Hermanos Cruz, perteneciente a la capital pinareña.

“Aquí se respira un ambiente desastroso desde que entramos a la localidad. Por doquier encontramos un depósito de basura repleto o desbordado con gran fetidez. La mayoría de las personas no tienen conciencia sobre verter los desechos en los recipientes destinados para ello y arrojan los papeles y cualquier otra cosa en las calles, en el césped, donde quiera que se les antoje. Lo peor del caso es que todo ello genera vectores y las consecuencias que conlleva su existencia son peores, pues empiezan a ganar espacio enfermedades y epidemias que pueden causar hasta la muerte. Por ello, me parece mentira tales actitudes de la población cuando todos conocemos las problemáticas que provocan una falta de higiene adecuada”, explicó Ernesto García, residente en esta zona en cuestión.

Las quejas han sido múltiples. Pero, la Dirección de Servicios Comunales solo engaveta los informes que se han emitido denunciando esta nebulosa. Mientras tanto continúa el vertedero en el Reparto Hermanos Cruz.

“Si la idea de este organismo es burlarse de uno, que mal esta. Es verdad que los mayores culpables del basurero somos nosotros, pero ellos no se quedan atrás pues no realizan con asiduidad sus labores de saneamiento de los desperdicios. Hay que ver quién será el responsable cuando se desate una epidemia y se reporten algunos fallecidos. Me imagino que para ese entonces tomarán partido”, culminó el señor García.



Depósito para los desechos en Reparto Hermanos Cruz

Noticias



Daniel Domínguez López
Cubano de a pie

Business en los rastros.

Pinar del Río. Construir en Cuba es una horrenda pesadilla, que de lograrla las peores secuelas que puede dejarte radican en vaciarte el bolsillo y un traumatismo cerebral, ocasionado por el insomnio, al tener que hacer guardia en los rastros para velar los materiales y poder adquirirlos.

“A veces he pensado que puede ser mejor vivir debajo de un puente, que embarcarse en el hostigante proceso de edificar o remendar una vivienda porque uno no vive. Llevo 21 días haciendo guardia en el rastro de frente al ferrocarril para velar las cabillas que cada vez que llegan no las alcanzo debido a que los revendedores las acaparan todas; para colmo le pagan a los que realizan la guardia nocturna en el recinto para ocupar los primeros turnos. Tengo 59 años y no tengo salud para estos trajines que me tienen a mal traer. Cuando salgo de aquí a las 7 y algo de la mañana, voy directo para el trabajo sin desayunar, y tengo que estar dando vueltas al rastro constantemente, y aún no he podido comprar las cabillas para fundir las columnas de la terraza de mi casa, hogar que desde hace 30 años está en construcción”, declaró para esta redacción Edmundo Gutiérrez, residente en el Reparto Capó, de la capital pinareña.

La corrupción no ha perdido el tiempo en nuestro ámbito, al contrario, figura como un terrible flagelo social que gana espacio cada día más, burlando las barreras que a ratos le imponen las fuerzas policiales.

“Es una lástima que yo dependa de mi salario para construir, pues si hubiese tenido dinero las pudiera haber comprado a los revendedores que no dan chance. Lo que surgió para viabilizar el acceso a los materiales de construcción, hoy deviene grave problema motivado por las indisciplinas de aquellos que ven en los rastros un desmedido negocio, que ha carecido de un control estatal riguroso”, culminó explicando Edmundo.



Rastro ubicado frente a la terminal del ferrocarril, en calzada a La Coloma



Yunier García
(cubano de a pie)

Mucho trabajo y poca paga.

Pinar del Río. Los malos pagos del tabaco a los campesinos que lo cultivan les provoca un ánimo de decepción e inconformidad con el trabajo productivo que realizan.

“Nuestra provincia es la mayor productora de tabaco del país, por lo que debería pagarse mejor este producto, y por supuesto pudiéramos recibir relevantes atenciones en este aspecto. Pero, desafortunadamente esto no funciona así, pues el Estado solo nos brinda algunos pequeños y pocos recursos (siempre vendidos) y a veces a muy altos precios, razón por la cual, en la mayoría de las ocasiones no los podemos adquirir. Estos son motivos para que muchos cultivadores como yo estemos sumidos en una gran decepción tras las ventas de tabaco que se hicieron este año, como en otros anteriores. Yo lo cosecho, paso el trabajo en la tierra y después se lo vendo al Estado al precio que este nos impone, el cual siempre permanece por debajo de lo valorado con respecto

a la responsabilidad que implica ese cultivo y a las grandes ganancias que reporta a la nación”, declaró uno de los campesinos de la región de San Juan y Martínez, el que pidió mantener en silencio su nombre por las consecuencias negativas que ello le traería.

Los campesinos tienen que venderle al precio que el Estado diga según sea valorado por algunos especialistas de que dispone para realizar dichas funciones. Es que ese maldito burocratismo que identifica a la administración en nuestra sociedad martilla de manera constante la mente de los cultivadores de este producto.

“No entiendo, ¿por qué se me prohíbe vender el tabaco que yo cosecho, al precio que yo estime más justo, y a quien yo quiera? Todo esto además de saber, mediante rumores, que el Estado vende el tabaco que nos compra a otras empresas y que nun-

ca es a un valor menor de los ocho mil pesos el quintal, cuando a nosotros nos lo paga a mil pesos, o sea, que siete mil pesos le quedan libres de ganancias a estos organismos”,



Casa de curar tabaco

CONOZCA SUS DERECHOS



El sujeto general y el sujeto especial.

MSc. Eduardo Pujol Valladares

Otro aspecto a considerar, es la diferencia entre *sujeto general* y *sujeto especial*, la misma está dada, en que toda persona imputable puede ser un *sujeto general*, pero para que sea un *sujeto especial*, requiere que ostente determinadas características, que en los siguientes ejemplos podemos analizarlas.

El *sujeto* es el individuo que conjuga el verbo rector de la tipicidad que se trate, es el que realiza el hecho. Al referirnos a este pensamos en el ciudadano que desarrolla la acción como dice el Código Penal (El que robe), (el que mate) etc. La mayoría de los delitos pueden ser

cometidos por cualquier *sujeto*, pero existen algunos que sólo pueden ser ejecutados por una persona determinada, al que conocemos como *sujeto especial*. El delito de malversación generalmente es cometido por un funcionario público (el que teniendo por razón del cargo que desempeña,...) no puede tratarse de otra persona, sino del que ostenta esta responsabilidad.

Otro ejemplo donde se expone claramente la existencia del *sujeto especial* radica cuando el delito de incesto, es consumado entre familiares dentro del primer grado de consanguinidad y no por otro ciudadano. Con lo anteriormente expuesto está clara la diferencia entre el *sujeto general* y el *especial*.



Artículo



José Clemente Corrales
Periodista ciudadano

Pinar del Río, a sus 148 años sigue en el olvido.

El 10 de septiembre de 1867 le fue conferido a Pinar del Río el título de ciudad, y ello la convirtió en una de las más jóvenes del país. A pesar de sus 148 años de existencia, deambular por sus calles resulta contradictorio, y es que a pesar de los años, y en medio del desarrollo al que hemos asistido sigue conservando su aspecto de aldea, pues resaltan a primera vista la infinidad de espacios congelados en el tiempo comparable solo con un excelente cuadro surrealista.

Muchas son las calles que aún esperan en silencio y corrompidas por el tiempo una pavimentación, mientras que otras se han quedado a medias en este aspecto, en pos de seguir la concepción de hacer más con menos. En igual sentido, sería imposible dejar de aludir a la perenne presencia de huecos y roturas en las aceras, a las innumerables edificaciones en ruinas, entre

las que hay que destacar al antiguo “Hotel Comercio”, y la tienda “El incendio”, así como los constantes salideros de agua en medio de las vías públicas que convierten a la ciudad en una extensa laguna, en fin todo un desastre.

Por otro lado, prima la ausencia de una red de drenaje pluvial que deviene rehén en caso de intensas lluvias; las redes de albañales con más de medio siglo de deterioro, no cuentan con el mantenimiento necesario, a lo que se suma grandes contenedores esparcidos por toda la ciudad como una opción ante la falta de transporte especializado en la recogida de basura diario. Este es el rostro de una ciudad, que en una ocasión se postuló para Princesa, sin embargo, su estado confirma que nunca dejará de ser la Cenicienta.

Joven ciudad, de pocos jardines y menos parques, con una ausencia total de esculturas artísticas que caracteriza a cualquier conglomerado humano, con un deterioro habitacional que es preocupante por la poca atención oficial que observa impasiblemente como se derrumban instalaciones en nuestra principal arteria: La calle Martí.

Mi ciudad al desnudo.



Basurero en la céntrica esquina de las calles Yagruma y Rosario, en la ciudad pinareña



SOBRE EL IDIOMA



Cuidar la ortografía es una tarea de cada ciudadano si se pretende escribir bien, y en estos últimos tiempos hemos asistido a su uso descuidado, lo cual ha sido motivado por las decepciones escolares y la falta de interés. En numerosos textos se ha patentizado un empleo incorrecto de palabras en mayúsculas, cuando estas asumen un valor diacrítico o diferenciador en unos pocos sustantivos comunes, que en ocasiones designan una entidad o colectividad de carácter institucional, tal es el caso de **Estado**, así se designa al “conjunto de órganos de Gobierno de un país soberano”; **Gobierno**, “son las fuerzas aéreas o terrestres de una nación”; **Iglesia**, “Gobierno eclesiástico general del sumo pontífice, concilios y preladados, o cada una de las comunidades cristianas que se definen como tal: Iglesia luterana...”

Noticias



Caridad Contreras
Cubana de a pie

Atentado contra la salud humana.

Pinar del Río. La aplicación de maduradores a los productos agrícolas propuestos a la venta en los puestos particulares que solemos distinguir en cada rincón de la ciudad, ha devenido un serio problema que ha traído consigo afectaciones de la salud de niños y adultos.

“Es sabido que la presencia de tales mini mercados móviles ofrecen al consumidor una amplia variedad de productos, y sin duda resuelven el problema de la alimentación, cuando el Gobierno era quien se ocupaba de esto, pocas eran las veces que se veían tantos comestibles juntos en una mesa de venta. Los vendedores en su afán de lucro descuidan la maduración natural de los alimentos y los obligan a hacerlo con productos químicos que resultan nocivos a la salud. El pasado 22 de julio le compré a mi hija de 5 añitos unos platanitos maduros en un puesto que se ubicó a la entrada del pueblo de Briones, y esa misma tarde tuve que

salir corriendo con ella para el Hospital Pediátrico Pepe Portilla, con vómitos muy seguidos, diarreas, y fiebre alta. Allí estuvimos una semana, y el resultado de la investigación médica fue una reacción provocada por el producto químico que se le había echado a los platanitos. Alguien en la vecindad me había advertido al respecto, y la verdad es que ignoré el asunto puesto que si no es ahí, donde más los iba a adquirir porque el Estado tiene casi vacías las placitas”, confesó la señora Iluminada Arencibia, de 43 años de edad, y residente de la comunidad en cuestión.

Tales minimercados resuelven un gran problema para muchos, en cambio a otros los perjudica en gran medida. Así como el Estado se dedica a perseguirlos para que no se estacionen en un mismo lugar, también debería establecer medidas para que esos productos que ofertan tengan la frescura y las condiciones necesarias para la venta, o de lo contrario bien pudiera

llenar las placitas de estos para un mejor aseguramiento de las condiciones de los mismos.

“Afrontar la situación es una prioridad hoy en día. Muy bonita luce una mesa de venta así como aparece en la foto tomada, y muy apetitosa. Lo que sí hay que tener mucho cuidado a la hora de comprar y dónde compramos, verificar que los productos sean netamente frescos y de buen color natural”, explicó Iluminada.



Carretilero con su puesto de venta en la vía pública



Jesús Silva
Periodista ciudadano

Burla consciente y sin conciencia.

responsabilizaban con lo sucedido.

Pinar del Río. Los servicios que ofrece la Empresa Cubana de Servicios Automotores S.A. (SASA) a la población en nuestra provincia de Pinar del Río han sido calificados de pésimos, según han afirmado los clientes que han acudido a esta, en aras de la compra legal de unidades de motor.

“Acudí a esta institución empresarial cuando comenzaron a ofertar a la población por venta liberada partes de motos como las “unidades”, entre otras. Aparentemente la gran oportunidad visto así. Pero cuál no sería mi sorpresa al descubrir que faltaba calidad y garantía en el producto adquirido. Por mi parte invertí 687 CUC en una unidad de motocicleta, sin embargo, los que accedimos a la compra de estos artículos sucumbimos en la misma mala suerte, pues a los pocos días se rompieron. Ha sido una gran falta de respeto y una burla consciente para con el pueblo necesitado. Lo peor del caso es que no devolvieron el dinero invertido y mucho menos lo sustituyeron por otro nuevo”, explicó un ciudadano de

34 años, que fue uno de las víctimas y pidió discreción en cuanto a la revelación de su nombre.

Es evidente que las políticas sobre el mercado de ventas de productos en Cuba están en completa depauperación, caracterizándose por faltas de respeto para con los clientes cuando estos en cualquier parte del mundo tienen prioridad. Lo triste de la situación es que fueron los propios funcionarios de esa Empresa los que informaron a los compradores que se quejaron que ellos no podían ni iban a hacer nada, pues no se

“No estoy de acuerdo con las compraventas que se hacen en SASA, la atención fue buena, pero un ciudadano cubano con su sueldo pasa dos o tres años reuniendo una cantidad de dinero como en mi caso para poder comprar una unidad de moto, la cual cuesta mucho dinero, y como están las cosas hoy en día eso es un sacrificio enorme que hay que hacer para poder reparar el vehículo quienes poseemos la suerte de tenerlo. Por lo que nos dijeron, existe una supuesta lista para poder anotarse ya que no se sabe cuándo entran las unidades; pero eso no les da derecho a para vendernos esa pieza en las peores condiciones, sólo para salir de nosotros. Además, no estoy de acuerdo porque no tenemos un respaldo o algo que nos de la garantía de que lo que compramos aquí sirva. Lo que me pasó a mí como a los demás, estoy seguro que no pasa en ningún lado del mundo, ya que compré la unidad y pagué para adaptarla al cuadro de mi moto marca Karpaty. Cuando la monté la unidad tenía el cigüeñal fundido, las cajas de bolas y los piñones estaban oxidados. Yo me pregunto ¿dónde reclamo lo que me pasó?”, confesó el señor afectado.



Motor bejomina sin piezas de repuesto

Noticias



Mairelis Silva
Cubana de a pie

Pinar del Río. La falta de agua potable en la comunidad llamada "Consejo Popular Playa Bailen" es una tragedia de marca mayor, sobretodo en esta época de verano donde el calor se torna insoportable y solo se desea beber este preciado líquido para aliviarnos.

"Es una falta de respeto lo que tienen con nosotros. Acueducto no se encarga de mandarnos las pipas con frecuencia para coger agua potable aunque sea para beber porque la salobre no calma la sed, solo la empleamos en la limpieza y cocción de los alimentos. Aquí vivimos una gran cantidad de personas niños, adolescentes y adultos. Necesitamos la asiduidad de ese servicio porque hasta ahora ha sido insuficiente. Ya lo hemos informado en disímiles ocasiones, pero conti-



Salidero de agua potable en la vía pública

Burla sin comparación.

nún ignorando nuestras peticiones", expresó María Luisa Dávalos, residente de la zona, con 67 años de edad.

Muchas han sido las quejas al respecto, pero Acueducto continúa anulando las cartas de los habitantes de este poblado, y a veces ni recuerda mandar las pipas a este recinto. Algo así como condenarlos a morir sedientos.

"Esto es una burla que no tiene comparación. Es agua lo que estamos pidiendo, no carne de res. Para que año, este organismo piensa ofrecernos un servicio de agua potable a la altura de lo que nos merecemos por derecho. Si la intención es exterminarnos, por esa vía lo dudo. Buscaremos soluciones, para quienes hemos resistido durante más de 40 años los hostigamientos de un sistema de Gobierno, eso no es problema", declaró la señora Dávalos.

Candil de la calle.

Dr. Sebastián, Doctor en medicina y cubano de a pie

El Huracán Katrina azotó Nueva Orleans en agosto del 2005, y de inmediato las autoridades cubanas, en nombre del pueblo crearon una brigada médica a la cual llamaron "Henry Reeve", la que ofreció nuestros servicios de medicina especializada al Gobierno de los Estados Unidos, oferta rechazada por Norteamérica, pues allí solamente pueden ejercer los galenos aprobados por el Colegio Médico Nacional; sin embargo, el Gobierno cubano conocía esto y aún así se aventuró a brindar su ayuda.

Hace muy poco, la importante labor de un grupo de profesionales de la salud en lucha contra el ébola en África ha proyectado una buena imagen en la arena internacional, lo que ha permitido elevar al máximo escala la labor de los médicos de nuestro país.

En el interior de la Isla, esto no es lo mismo, ya sea por lo limitado de nuestros recursos, o propiciado por la falta de incentivo en los bajos salarios y pésimas condiciones laborales.

Estos escritos siempre tienen la intención de cambiar todas esas problemáticas, en aras de lograr el bienestar para la población cubana que

tanto se lo merece. Pues evitar los robos frecuentes en nuestras instalaciones y todo un conjunto de situaciones que no permiten realizar un trabajo eficiente, se convierte en el principal blanco de nuestras denuncias. Por esto, el Gobierno ha amenazado y maltratado a un grupo de doctores en medicina, tratando de buscar la identidad de quien les escribe que todo cuanto dice aporta pruebas suficientes para que se realicen investigaciones al respecto y se solucionen los dilemas.

En el hogar de ancianos, solo sustituyeron al director y al administrador, el que solo espera su salida inmediata al exterior. Pero, nada se dice del faltante de ropa ascendente a 8000 pesos, cuyas consecuencias pagan los de la tercera edad ubicados en este recinto. Hay que mencionar el robo descarado de alimentos y artículos de primera necesidad que se mantienen en primer orden, así como el maltrato de obra y de palabra en el Bloque Adela Azcuy a los pacientes postrados que allí radican. Tanta indolencia es común en todo nuestro sector. En el Hospital León Cuervo Rubio, se sustituyó al jefe de servicios generales por su mal trabajo y poca responsabilidad. En sentido general la falta de higiene y suciedad siguen siendo pésimas en nuestros centros asistenciales, los que piden a gritos un hálito de atención inmediata.



Yamile Páez (Cubano de a Pie)

Briones Montoto, Pinar del Río. Los pasajeros con destino a Briones Montoto fueron dejados al olvido, el pasado jueves 10 de septiembre por el ómnibus estatal que debía cubrir esa ruta unas varias veces al día, desde las once de la mañana y hasta las ocho y media de la noche.

"Eso fue un gran abuso para quienes no tenemos la culpa de vivir lejos, y no poseemos dinero suficiente para optar por las máquinas de alquiler. Desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde estuvimos esperando en la parada por un transporte que nos trasladara a la capital Pinareña, y nunca llegó. Lo que está establecido por el Estado mediante la Empresa de Traslado de Pasajeros es que para Briones se dispensen tres viajes al día, uno a las ocho de la mañana, otro, tres horas después para San Lorenzo, un pueblo cercano a Briones, un penúltimo recorrido a las tres de la tarde y el último dos horas después que nunca es seguro. Fuera de estos los residentes de Briones se sirven opcionalmente de las rutas de otras comunidades aledañas, que en ocasiones hacen el trayec-

Transporte público se ríe de los pasajeros.

to en conjunto en el mismo carro por la falta de medios de transporte (según las autoridades encargadas), y este es el resultado de que muchos habitantes de cualquiera de esas comunidades se quede en la terminal de ómnibus sin poderse ir porque no da abasto la capacidad de esos ómnibus con respecto a la cantidad de personas que se trasladan", explicó la señora Carmen López.

Lo cierto es que la situación con el transporte en la zona es cada vez más difícil y las autoridades no se quieren responsabilizar al respecto. Pero, lo más alarmante es que cuando los viajeros acuden al personal de la terminal para averiguar alguna inquietud les responden en mala forma, y para colmo no les ofrecen una información clara.

"La parte más vergonzosa de esto es que el ómnibus no estaba roto en el taller, sino para la playa, así lo declararon el conductor y el chofer que ingenuamente no sabían de la información que nos habían dado en la terminal, y ahí se formó la buena discusión entre el personal que estaba agobiado por la espera y el conductor; de la base de transporte llamaban y decían que estaba roto en el taller y como se pudo compro-

bar no era cierto. Las personas estuvieron allí esperando largas horas sin preocupación de nadie. Esto no pasó solo ese día, sino que sucede muy a menudo y no solo con viajes a la playa sino también a otros lugares. Pero como se sabe, el chofer y el conductor no tienen culpa de lo ocurrido, la culpa es de sus superiores", culminó la señora Carmen López.



Pasajeros en espera del ómnibus con destino a Briones Montoto

Noticias

?

Tiendas recaudadoras de divisas violan normas de calidad.

Miguel Valdés
Periodista ciudadano

Pinar del Río. La comercialización de productos incompletos en las Tiendas Recaudadoras de Divisas (TRD) se ha convertido en una maña de mal gusto que atenta no solo contra la calidad en la venta de los artículos, sino provoca indignación en los consumidores.

“Es una falta de respeto lo que tienen los dependientes de la mayoría de esos centros con los productos que no están sellados, me refiero a perfumes, desodorantes, champú, pomos de pintura de uñas, a cada uno de los cuales siempre le extraen un poquito. Y así de poquito en poquito regresan a sus casas colmados de lo que necesitan, o quizás lo venden a otros interesados. Pero, lo triste del caso es que quienes los adquirimos en las tiendas TRD, además de pagar un exuberante precio, también hay que aguantar que el producto esté por debajo de la medida establecida. Para colmo cuando le reclamo a los dependientes, ellos se molestan o nos responden con su indiferencia, pues nunca saben nada, solo dicen que así vino de fábrica. Eso es incierto, una fábrica de robo a mano armada es lo que tienen conformado ellos en tales establecimientos estatales. Lo que es fácil culpar a cualquiera para evadir su responsabilidad”, explicó Amarilys Villegas, de 50

años de edad, residente en el Reparto Cuba Libre.

La repercusión de este asunto ha sido de forma masiva. Bien se ha patentizado en tiendas como La India, La Mía, La Chiquita, entre otras, y pese a las quejas dejadas en la Dirección de Tiendas Recaudadoras de Divisas, aún el tema en cuestión continúa inmerso en el mismo dilema hasta ahora sin solución.

“La posición del consumidor debía ser es no comprar el producto, pero es que la necesidad nos lleva a adquirirlo como quiera que esté, así como el cansancio que provoca el hecho de que nuestras peticiones y derechos sean ignorados como de costumbre. Para qué luchar entonces contra un complot generalizado obligado a ma-



Tienda La Chiquita, en calle Martí

Declaración del Foro por los Derechos y Libertades en Cuba.



Antonio G. Rodiles, Berta Soler y Ángel Moya Acosta, entre otros activistas, dando a conocer el manifiesto al Papa

La Iglesia cubana ha sufrido también una lamentable historia de abusos y atropellos, es importante recordar la temprana carta de los obispos, dirigida a Fidel Castro en 1960, en la que ya señalaban:

“... Si antes habían habido más bien ataques aislados a los Obispos, sacerdotes y organizaciones católicas, a partir de este momento puede decirse que comenzó una campaña antirreligiosa de dimensiones nacionales, que cada día se ha ido haciendo más virulenta...”

La paz entre todos los pueblos ha de fundarse en la verdad, la justicia, el amor y la libertad. Juan XXIII

La Habana, 10 de septiembre, 2015
En pocos días visitará nuestra Isla el Papa Francisco, tercero que toca tierras cubanas en menos de 20 años. Dado su protagonismo en la nueva política hacia el régimen, de ella se desprenderán consecuencias en el corto y mediano plazo. ¿Qué realidad encontrará, y qué esperamos los cubanos de esta cita, en momentos donde se define el futuro de la nación?

Vista Panorámica

Nacional

Estudio revela discriminación a mujeres en sector empresarial cubano.



La investigación fue reseñada esta semana por el periódico Tribuna de La Habana, destacando que el 63 por ciento de la población femenina no económicamente activa se dedica a quehaceres del hogar.

Usher en La Habana.

El popular cantante, productor y actor norteamericano Usher ha visitado La Habana por estos días y dejó constancia de ello en las redes sociales, donde tuvo palabras de elogio y agradecimiento para la compañía cubana Habana Compas Dance y para el percusionista Eduardo Córdova Reyes, además de publicar un pequeño video en su cuenta de Instagram alusivo a estos artistas cubanos. Records.

Internacional

Cuba es el único país de América Latina que carece de un acuerdo de diálogo político con la UE



UE y Cuba en la 5ta ronda de negociaciones.

La discusión sobre el capítulo de diálogo político, en el que existen grandes divergencias, se iniciará durante el encuentro de dos días en La Habana.

Misceláneas

Deporte



Un sencillo de Rusney Castillo da la victoria a los Medias Rojas.



Rusney Castillo conectó un sencillo productor de dos carreras en la parte alta del decimotercer inning para catapultar a los Medias Rojas de Boston al

triunfo el domingo por 2-0 ante los Rays de Tampa Bay, informa la AP.

Boston congestionó las bases en el decimotercero con una tanda de sencillos con un out de Dustin Pedroia, Xander Bogaerts y Travis Shaw contra Enny Romero (0-1). Andrew Bellatti relevó a Romero y permitió el hit de Castillo hacia el bosque izquierdo.

Heath Hembree (1-0) se encargó del decimosegundo, sorteando un atolladero de dos hombres en base y un out, anotándose la victoria.

Robbie Ross Jr. permitió un sencillo en el decimotercero para su segundo salvado.

Tampa Bay apenas dio tres hits y ha sufrido 11 derrotas seguidas en juegos definidos en extra innings.

El designado de los Medias Rojas David Ortiz recibió el día libre luego de batear dos jonrones el sábado para convertirse en el vigesimoséptimo pelotero en la historia con 500 jonrones.

Por los Medias Rojas, el cubano Rusney Castillo de 5-3, dos impulsadas. El venezolano Sandy León de 5-0.

Por los Rays, el venezolano Asdrúbal Cabrera de 3-0.

Tomado de: www.iclep.org

El viaje de Francisco a Cuba: Perspectivas y preocupaciones

El próximo 19 de septiembre el pontífice Francisco llegará a la isla-cárcel de Cuba para una visita de tres días. El dictador Raúl Castro, tal como lo hiciera en vísperas de la visita de Benedicto XVI en 2012, se apresuró a anunciar el indulto de millares de presos, entre los cuales no se consiguió identificar siquiera un preso político. Por su parte, asesores directos de Francisco habrían pedido una entrevista del pontífice con el anterior dictador Fidel Castro, según versión de la agencia italiana Vatican Insider, hasta ahora no



pontífice Francisco

desmentida. Mientras tanto, grupos opositores que solicitaron entrevista con Francisco aún no han tenido respuesta. Es explicable que el anuncio de la visita papal a un país subyugado por un régimen comunista, especialmente cruel y represivo, que acaba de cumplir 56 interminables años, despierte en algunas personas sentimientos de esperanza, en el sentido de que contribuya a obtener la libertad de 11 millones de cubanos. No obstante, similares expectativas se abrieron en 1998 por ocasión del viaje a Cuba de S.S. Juan Pablo II, y en 2012 antes de la visita de Benedicto XVI. Sin embargo, en ambas ocasiones, el régimen supo capitalizar publicitariamente la visita, lo cual contribuyó para que los jerarcas comunistas continuasen en el poder. Esa constatación provocó en no pocos defensores de la libertad,

contrarios al socialismo, una desilusión y un sentimiento de frustración que se prolongan hasta hoy.

Quiera la Providencia iluminar al pontífice y abrir los ojos del episcopado cubano para que se evite cualquier instrumentación de la visita por parte de los actuales jerarcas del comunismo cubano.

Texto completo en: www.iclep.org

ENCUENTRA TU SOLUCIÓN AQUÍ



Si tienes necesidad de un servicio de plomería o albañilería, puedes contactar con el Señor: **Luis Alberto Cruz Silva**, quien junto a su brigada, le puede resolver sus problemas, rápidos y con calidad, todo por un precio módico.

En ellos encontrará seriedad y respeto ante el trabajo; además de un excelente acabado, que estará caracterizado por la belleza en la terminación.

Encuéntrelo en el teléfono: Luis A. Cruz Silva. 54453593, las 24 horas del día a su disposición.



Consejo de Redacción

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón, **Editor:** Eduardo Pujol Valladares, **Redactora:** Mery Paulín Morejón..

Sede: calle Antonio Rubio # 10, entre 1ro de Mayo y Gerardo Medina, Pinar del Río.

Teléfono móvil: (53) 58341774 / **Correo electrónico:** dianacl2013@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en www.iclep.org